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█ 昨日上午，市委常委、政法委书记、市公安局局长
沈庆怀带领市公安局相关负责人，先后到谷水转盘卡点、
邙山派出所和中州中路的女子交警岗，检查我市巡逻防
控、执法规范化建设等工作，并为一线执勤民警送去防暑
慰问品。沈庆怀叮嘱大家注意防暑降温，合理安排警力，
科学部署勤务，灵活组织训练，确保队伍始终保持旺盛的
战斗力；全市公安干警要恪尽职守，加强社会治安防范，
严防暴恐事件，确保我市社会治安稳定。

（申利超 任双波）

本报讯（记者 常书香）近日，《2014上半年度腾讯政务
微博发展研究报告》十大新闻宣传系统机构微博排行榜揭晓，

“精彩洛阳”排名第三。
登榜的十大新闻宣传系统机构微博排名前五名的为：上

海市人民政府新闻办公室官方微博“上海发布”、微成都官方
微博“微成都”、洛阳市网络宣传官方微博“精彩洛阳”、四川省
人民政府新闻办公室官方微博“四川发布”、北京市政府新闻
办公室官方微博“北京发布“。其中，“精彩洛阳”粉丝达
10164712个，发布微博数为16899条，微博活跃度为80.81，
传播力为100，引导力为88.85，总分91.70。

上半年度腾讯政务微博十大新闻宣传系统
机构微博排行榜揭晓

“精彩洛阳”排名第三

日前，市中级人民法院举行上半年述职考核会，首次推行
全员公开述职测评新绩效考核制度。市委书记陈雪枫对此予
以充分肯定，认为这是破解“干与不干一个样，干好干坏一个
样”难题的生动实践。（详见昨日本报01版报道）

在众目睽睽下，全体干警逐一上台，公开汇报上半年工
作，提出下半年打算。可以想象，干得好的自然是底气十足，
自信满满；干得不好的，也肯定会“红着脸上去，又红着脸下
来”。这般“现场亮相”不算，还要在未提前通知的情况下“现
场打分”，并且测评结果将作为今后选人用人的参考依据之
一，“与法官个人成长进步直接挂钩”。

这真像一幕跌宕起伏的励志剧！事实上，新考核制度确
实起到了激励先进、督促后进、激发活力的功效。往常，一些
法官“躲”案件；如今，案件成了“香饽饽”，大家都在主动伸手

“要”，尤其是一些审判业绩落后的法官坐不住了……
“激活一池春水”的喜人变化，缘自“干与不干就要不一

样”的制度设计。
长期以来，“干与不干一个样，干好干坏一个样”的观念，

在相当一部分党员干部的脑海中根深蒂固，甚至成了一些人
的“为官指南”“人生指南”，干工作没劲头，松松垮垮，拖拖拉
拉，不思作为，得过且过。除了思想认识上的问题，一个不可
忽视的原因，就是我们在制度设计上的缺陷给了“为官不为”
滋生的土壤。试想，述职“默默无闻”，测评“悄无声息”，升迁

“雾里看花”，那“干与不干一个样，干好干坏一个样”怎能不甚
嚣尘上？

洛阳的发展正在爬坡过坎，离不开风清气正、务实重干的
良好氛围，除了加强党员干部的“三观”教育，科学有效的制度
设计不可或缺。所谓“人叫人动人不动，制度调动积极性”，如
果有这样一种制度，其实施的最终结果能让愿干事者有舞台、
干成事者有机会、投机钻营者靠边站、不廉不勤者受惩罚，那
么我们发展的脚步何愁不快？

“九牛爬坡，个个出力”，就得突出“干与不干就要不一
样”，就要在构建选人用人良好机制、营造干事创业良好环境
上下足功夫。“以干事为前提，凭干事用干部”，就没有爬不上
的坡、过不去的坎！

干与不干就要不一样

本报讯 文明河洛大讲堂将于本周六、周日播出第 121
期，河南科技大学马克思主义学院副院长、教授、法学博士张
俊国继续围绕当前我国诚信状况，就什么是诚信、为什么要讲
诚信等问题，讲述“诚实守信”自古至今是我国的传统美德以
及怎样加强信用文化建设，培养公民信用意识，践行社会主义
核心价值观。

文明河洛大讲堂由市委宣传部、市文明办、市地税局主
办，市社科联协办，洛阳广播电视台承办。本期节目具体播出
时间为：洛阳电视台一套节目于7月26日10时45分、7月27
日21时27分分别进行首播和重播，三套节目于7月26日10
时26分、7月27日10时26分分别进行首播和重播。讲座时
长30分钟。 （杨国）

文明河洛大讲堂
继续讲述诚信与公民道德

每启用一个新的笔记本，吉利区人民法院副院长
卢致远总不忘在扉页或是某个空白处，工工整整地写
上：黄连、熟地、远志……

这是父亲给他开的“药方”。
卢致远的父亲名叫卢海涛，是位老中医、老党员，

已年近古稀。15年前，卢致远大学毕业考到吉利法
院工作。动身前，卢致远跑到父亲的药铺道别。父亲
没多说，提笔在处方笺上写下几味中药，以此种方式
叮嘱儿子多吃苦、接地气、做好官。

10 多年间，父子俩再未提及“药方”一事。但
是，有心的卢致远早已把“药方”烙在心上，落实到
行动中。

征地拆迁考验党员干部的群众工作能力和吃苦
精神。洛阳石化1800万吨炼油扩能改造项目前期工
作启动后，卢致远被抽调到征迁小组。他白天挨家摸
情况、讲政策，晚上逐项做分析、搞协调，有时一连几
天连轴转，白衬衣都穿成了黑衬衣。终于，4个月下
来，他所负责的 60 户征迁任务圆满完成，无一户悔
约，无一户拖延。与卢致远打过交道的群众说，我们
愿意搬迁，一半是为了支持项目建设，一半是为了支
持卢致远的工作，“是我们的利益，他替我们想到了；

我们遇到的问题，他帮我们解决了。人家磨破了嘴、
跑断了腿、熬红了眼，咱没理由不满意人家的工作”。

两年前，卢致远开始分管吉利区法院立案信访工
作。有一回，吉利区有家面粉加工店和粮食储户发生
经济纠纷。几百名群众涌到法院要求主持公道。卢
致远见状，高举工作证挤进群众中间：“我是副院长卢
致远，有问题给我说，我给大家做主！”过程很复杂，结
果很简单：案结事了，群众满意。

前不久，卢致远被评为“洛阳市人民满意的公务
员”。胸带大红花的卢致远第一时间打电话告诉父亲
喜讯，电话那头平静如常：医者父母心，官者百姓心。
要让人民群众现在满意、今后还满意，就是要多吃苦，
莫贪腐；接地气，恤民情……

认真听完父亲的嘱咐，卢致远神秘地说：“爸，您
的‘药方’我一直在用，药效好得很……”

电话那头怔了一下，紧接着呵呵一笑：“好小子！”

父亲的“药方”

啸 尘

《百姓问政》第四场昨日直播，聚焦“让规划更科学”

西苑桥高峰期拥堵有望缓解
坚决遏制开发商“批小建大”

本报记者 张锐鑫 文/图

科学规划才能让城市更美。昨日上午，今年《百姓问
政》节目进行第四场直播，市城乡规划局等相关部门负责
人做客直播间，围绕“让规划更科学”这一主题，接受市政
协委员梁敏、张永奇，规划专家田子俊、网友“田间”、律师
杜鹏等场内外嘉宾的问政和评议。

■问题曝光

一市民通过现场热线电话反映，南
昌路西苑桥路段，特别是滨河路和南昌
路交叉口处，每到上下班高峰期特别拥
堵，汽车要等待多个红绿灯才能通过。
市城乡规划局是否制订方案解决西苑
桥路段的拥堵问题？

●市城乡规划局副局长姚军

我们用了半年时间进行调研并制
订了该区域的交通优化方案，计划通过
交通管理和路段改造来改善该路段交
通状况。该方案已在市城市规划委员
会会议上进行了讨论，上周已经原则通
过。与会人员也提出了一些优化建
议。目前，该方案仍在完善当中。

●市城乡规划局局长马朝信

在近期召开的市城市规划委员会
会议上，我们共拿出了三个备选方案，

各相关单位负责人和专家已经做了充
分的评审和论证。待方案修改完善之
后，将予以实施。该项目已列入今年我
市住建部门的建设计划。

■问题曝光

现场一民评代表提出，滨河北路往
西经过上阳路时，需要向北绕行，向西
拐后再向南拐回滨河北路。为什么在
当时规划时不直接将滨河北路向西打
通成一条直线？

●市城乡规划局局长马朝信

在最初制订该路段规划方案时，市
城乡规划局的初衷是滨河北路向西打
通打直，但是后来洛浦公园整体提升工
程提出在该地段建设上阳宫文化园项
目，于是造成目前向北绕行的现状。不
过，在上阳宫文化园项目规划中，已经
预留了滨河北路向西打通的空间，未来
该路段有望打通。

■问题曝光

在中国国花园西门往南约200米
处，一个巨大的户外广告牌正在建设。
附近居民认为，在这个交通路口修建电
子LED广告牌很不合适。在王城大道
和机场路交叉口，有一个巨大的电子
LED广告牌，晚上发出的强光影响了
路过车辆的通行，有司机反映，过亮的
广告牌容易导致开车分心。此外，我市
大街小巷广告牌随处可见，这些广告牌
或大或小、或竖或横，随意悬挂，由于材
质不同、新旧不同，影响市容市貌，且造
成光污染、噪音污染等。

●网友“田间”提问

在设置和批准广告牌的过程中，市
城乡规划局遵循什么样的标准？对于
审批下来的广告牌，是否有后期管理和
约束机制？

●市城乡规划局副局长姚军

2012年，我市曾出台《洛阳市户外
广告专项治理实施方案》，加强户外广
告规范性管理；并成立领导小组，由原
来的多头管理转变为住建、规划、公安
等部门联合管理、联合审查。市城乡规
划局也制订了各区域户外广告规划，严
格按标准设置户外广告。

在设立广告牌时，我们要求运营单
位遵守相关运营承诺，例如晚上9点后
停止运行，减少光污染和噪音污染等。
但在后期监管、落实方面确实不到位，
下一步我们将加强这方面管理。

●市城乡规划局局长马朝信

虽然目前我市实现了户外广告事
前联合审批，但在后期管理上也确实有
责任不明确的情况。下一步，我们将进
一步明确责任，加强管理，并在电子屏
户外广告的审批上更加慎重。

■问题曝光

在新安县新城东区后贯沟村的改
造项目中，按照规划，该项目应建成6
层4单元的楼房共3幢，和相邻小区的
道路宽16米。然而，记者在现场看到，
这个项目“长高长胖”了许多，已经封顶
的楼房包括4单元8层和5单元14层
等，楼房的“膨胀”使规划为16米的道
路最窄处不足10米，影响附近小区居
民出行。居民多次向有关部门反映未
果。

●市城乡规划局局长马朝信

针对这件事，新安县规划主管部门
应该对事情的来龙去脉了解清楚。节
目结束之后，市城乡规划局作为主管部
门，马上建立专项工作组到新安县，配
合市纪检部门对项目规划相关材料进
行查阅，给大家一个清楚明白的交代。

●律师杜鹏提问

近年开发商“批少建多”“批小建

大”，为什么能滋生蔓延？是否和违规
成本太低有关？

●市城乡规划局局长马朝信

项目经过审批后，开发商私自“批
少建多”“批小建大”，这种情况的确存
在，这也是我们工作中曾经遇到的难题。

对这类情况的处理，法律曾经有漏
洞。对开发商处罚后，有些可以保留，
有些要拆除，保留和拆除之间的界限不
是很明确。以往很多违规项目一罚了
之，违法建筑得以保留，开发商违规成本
低。但这种情况已经找到解决的办法。

2012年，全国人大常委会法制工作
委员会对房地产行业“批少建多”“批小
建大”的违规行为，做了更详细规定。其
中，对违规建筑保留的情况做出了明确
的限定。2013年该规定开始实施。今后
市城乡规划局将继续加强法规落实力
度，坚决遏制此类违法违规现象的发生。

节目最后，现场的90名评议代表
对市城乡规划局的答复情况进行满意
度打分。经统计：

西苑桥交通优化方案有望出台

未来将加强户外广告后期管理

本报记者 孙自豪

加大落实力度，杜绝“批少建多”“批小建大”

《百姓问政》节目第四场直播现场

【你好，洛阳】我市开展专项治理活
动，对领导干部收送红包礼金说“不”。
红包是“小意思”，是“敲门砖”，是“潜规
则”，是败坏党风和滋生腐败的温床。

“善禁者，先禁其身而后人”，领导干部
要在“禁”字上带好头，心不贪、眼不馋、
手不伸，谨记“权力应当成为一种负担，
当它是负担时才会稳如泰山”！

（上接01版）

把洛阳最具特色的文化产品
带到美国

西雅图是美国西北部最大的城市，是微软、波
音、星巴克等多家世界知名企业总部所在地。

除了牡丹切花外，我市参展团还将牡丹特色
工艺品、牡丹书画、牡丹艺术摄影、洛阳青铜器等
打包带到美国。洛阳和西雅图还将围绕牡丹深加
工、休闲观光农业、环保科技等内容进行交流、研
讨并洽谈合作事宜。本报记者将对此次牡丹文化
节及洛阳参展团活动进行跟踪报道。

在昨日举行的出发仪式上，省美术家协会副
主席、市美术家协会主席文柳川展示了牡丹书画
作品，省摄影家协会副主席、市摄影家协会主席高
均海展示了牡丹摄影作品，国家一级美术师、中国
书法最高奖兰亭奖第三届第一名获得者陈花容展
示了书法作品。

北大洛阳校友会企业家分会副会长、中国文
化艺术网首席执行官宁健说，美国西雅图洛阳牡
丹文化节的举办，对提高洛阳和洛阳牡丹的国际
知名度和影响力，推动我市牡丹深加工等特色产
品发展、休闲农业升级具有重要意义，也将对我市
开放招商工作发挥积极作用。

参展团代表、洛阳万景祥特产开发有限公司
副总经理谭广全表示，该公司将以本次牡丹文化
节为契机，把洛阳最具特色文化产品带到美国，宣
传洛阳，与美国西雅图进行深度交流与合作，进一
步提升洛阳牡丹产业化发展水平。

我市参展团启程赴美

不满意9票

占10%

基本满意19票

占2121..11%%

评议代表
打分结果

制图 翔宇


